

YMCニュース



# ぎおんのす

株式会社 吉田 経営  
 (有)マネージメントサービス研修所  
 高橋雷太公認会計士事務所  
 一般社団法人  
 鹿児島経営サポートセンター

〒892-0803 鹿児島市祇園之洲町5番 電話 (099) 247-5655 <http://www.k-ymc.co.jp/>

### 10月の税務

- ・ 9月分源泉所得税・住民税の納付
- ・ 8月決算法人の確定申告
- ・ 2月決算法人の中間申告

### 11月の税務

- ・ 10月分源泉所得税・住民税の納付
- ・ 9月決算法人の確定申告
- ・ 3月決算法人の中間申告
- ・ 所得税予定納税第2期分の納付 (減額申請<sup>1</sup>/<sub>5</sub>)
- ・ 個人事業税第2期分の納付

### 12月の税務

- ・ 11月分源泉所得税・住民税の納付
- ・ 10月決算法人の確定申告
- ・ 4月決算法人の中間申告
- ・ 固定資産税第4期分の納付 (鹿児島市)
- ・ 年末調整



(平成28年9月4日 富士山頂にて 撮影：前田 光)

### もくじ

● 税務情報 .....	2
● F P トピックス .....	3
● 労務トピックス .....	4
● お客様紹介・Face .....	5
● つれづれ草 .....	6

## 「死後を見つめて、今を生きる」



今年は「天高く馬肥ゆる秋」といえるような秋晴れの日が少なく、雨に悩まされる日が続きますが、いかがお過ごしでしょうか。

先日、「牛にひかれて善光寺詣り」で有名な長野善光寺の白蓮坊ご住職若麻績敏隆氏から「死をみつめて今を生きる」というテーマでお話を聞く機会がありました。善光寺は阿弥陀如来、観音菩薩、勢至(せいし)菩薩の秘仏三尊像を本尊とする日本では珍しい「無宗派」のお寺だそうです。

ご住職によれば、善光寺信仰では南無阿弥陀仏と唱えれば、だれもが極楽浄土の阿弥陀如来のもとに往生できるそうです。極楽とはどんなところでしょうか。いくつかの極楽絵図には、まぶしいほどきらびやかな世界が描かれています。往生とは死後、極楽に「往って生まれる」ことですが、澄み渡った池の中の蓮の花の上で穏やかに楽しんで暮らせるようで、この極楽のあり様を実際に具現化したのが宇治の平等院鳳凰堂だそうです。

では、このすばらしい極楽は一体どこにあるのでしょうか？西方十万億土の遥か彼方にあると書かれた経典もありますが、ごく近くの身近なとこ

代表取締役社長 **高橋 雷太**

ろにあると書かれた経典もあります。

4、5歳の子供たちに自由に絵を描かせると、お花畑に太陽がさんさんとふりそそぐ明るい絵を多くの子供たちが描くそうです。また、誰しもふるさとという唱歌を聞き、その歌詞に触れるとなぜか涙が溢れてきます。これは、楽園、平和、調和、こういったものが込められた自然の中にこそ極楽があるという死生観の表れであり、極楽はごく身近な自然の中にあるのだそうです。

ですから、私たちはときどき自然の中で時を過ごし、静かに自然を見つめ、自分はやがて素晴らしい自然に帰るのだという意識を呼び覚ますことが大切なのだそうです。画家でもあるご住職は身近にある自然をテーマに描かれるそうですが、その作品には吸い込まれる様ななんとも言えない穏やかさ、安心、優しさが描かれていました。

あいかわらず目を覆うような残虐な犯罪が後を絶ちませんし、友達と交流せずスマホのメールやゲームにふける子供たちも増えています。これも自然とのふれあい、自然の中で自分を見つめることが少なくなった影響といえるかもしれません。時にはこういった死生観や仏教の教えを聞くことも大切な時間なのではないかと改めて感じました。

## 税務情報

『セルフメディケーション税制(医療費控除の特例)』  
が始まります。

医療費控除とは、1年間（1月1日～12月31日）に自己負担した医療費が、自分と生計を一にする家族の分を合わせて「合計10万円」を越えた場合、確定申告をすることにより、所得税が一部還付されたり、翌年の住民税が減額される制度です。

この医療費控除の特例として、2017年1月から新たに「セルフメディケーション税制(医療費控除の特例)」が施行されます。対象となるOTC医薬品の年間購入額が「合計1万2,000円」を超えた場合に適用される制度です。



### 対象となるOTC医薬品とは？

主に医師が処方する薬を「医療用医薬品」、ドラッグストアなどで購入する市販薬を「OTC医薬品」と呼びます。そのOTC医薬品の中でも特定の成分を含んだものを「スイッチOTC医薬品」と呼び、今回のセルフメディケーション税制の対象となる医薬品です。

「スイッチOTC医薬品」は厚生労働省のホームページで確認することができますが、パッケージに右の共通識別マークが印刷またはシールで添付されることになっており、ドラッグストアで購入した薬に右のマークが付いていれば、今回のセルフメディケーション税制の対象となります。



### 対象となる人は？

居住者で、その年中に健康の維持増進や疾病予防のために、特定健康診査、予防接種、定期健康診断、健康診査、がん検診を受けていて、対象となるスイッチOTC医薬品を購入した人が対象です。



### いくら控除されるの？

対象となるスイッチOTC医薬品の年間購入額が1万2,000円を超えると、その超えた部分の金額（上限金額：8万8,000円、生計を一にしている家族の分も含まれます）が対象となります。



### その他注意事項

- ① 本特例は従来の医療費控除との選択適用とされており、併せて適用することはできません。どちらの適用とするか、対象者ご自身で選択することになります。(2017年分の確定申告より)
- ② 本特例の適用を受ける場合には、特定一般用医薬品等の購入金額が分かる領収書、定期検診等を行った証明書等の書類を確定申告書に添付、又は確定申告書の提出の際に提示しなければならないこととされています。

これまで医療費の合計が10万円を超えることがなかった人でも、対象となるスイッチOTC医薬品の年間購入額が1万2,000円を超えれば、セルフメディケーション税制(医療費控除の特例)の適用を受けられる可能性があります。どちらの医療費控除を選択したらよいか、検討してみましょう。



(担当：高柳)

## FPトピックス



## 生命保険を活用した相続対策

今回は、生命保険の非課税枠（法定相続人1人に対して500万円）を活用し、財産評価額の引き下げが可能なことをご説明しました。今回は、生命保険を活用して保険料を贈与した場合と保険料と同額の現金を贈与した場合、何も対策しなかった場合について比較してみます。

## ケース

Bさん（60歳）は奥様（58歳）と息子（学生）の3人家族です。自宅6,000万円と預金4,000万円の合計1億円の財産があります。BさんはC F PのA氏に「生命保険を活用した相続対策が有効ですよ」と提案されました。Bさんを被保険者、子供を契約者・受取人とした保険プランです。

**【終身保険】保障額1,100万円 年間保険料200万円 保険料払込期間5年**

## ①贈与時（Bさん⇒子供）

	保険を活用した場合 (保険料を贈与)	現金で贈与した場合	対策を何もしなかった 場合
年間贈与額	200万円	200万円	—
贈与税額（年額）	<b>9万円</b>	<b>9万円</b>	—
5年分の贈与税額	<b>45万円</b>	<b>45万円</b>	—

## ②Bさんが亡くなった時

	保険を活用した場合 (保険料を贈与)	現金で贈与した場合	対策を何もしなかった 場合
保険金受取	1,100万円	—	—
必要経費（保険料）	1,000万円	—	—
一時所得	25万円	—	—
所得税・住民税(20%と仮定)	<b>5万円</b>	—	—
相続財産(贈与と同額)	—	—	1,000万円
相続税率(15%)	—	—	<b>150万円</b>

## ③効果の比較

	保険を活用した場合 (保険料を贈与)	現金で贈与した場合	対策を何もしなかった 場合
税金負担金	<b>50万円</b>	<b>45万円</b>	<b>150万円</b>
現金残額	1,050万円	955万円	850万円

このプランでは、Bさんが亡くなった時の生命保険金1,100万円を子供が自分の保険契約として受け取ります。そのため受け取った保険金は一時所得となり子供の所得税として計算されます。上記表においては所得税率を20%として計算しています。税率が低い場合はさらに節税効果が上がります。

(担当：芦名)

## 労務トピックス

## 特別休暇を付与する際の実務上の問題点について

従業員の慶事や弔事に対し、慶弔金を支給したり休暇を付与する企業は多くあります。その内容、金額、日数は企業によって様々ですが、特に慶弔に際し特別休暇を付与するケースでは、実務上、その取得ルールの判断に迷うことがあります。そこで、特別休暇を付与する場合の注意点を確認しておきましょう。

## 1 明確にしておきたいルール

## ①賃金の支払の有無

休暇を取得した際に、その休暇を有給とするか無給とするか。



## ②連続取得を要件とするか

ひとつの事案に対し、2日以上 of 休暇を付与する場合には、その休暇を連続して取得しなければならないか、分割して取得することも認めるか。

## ③所定休日の場合の取扱い

ひとつの事案に対し、2日以上 of 休暇を付与する場合で、その期間内に所定休日が含まれている際、所定休日を特別休暇の日数に含むか、含まないか。

※所定休日とは、労働基準法で定められている休日以外の休日であり、会社が定めている休日指します。

## ④有効期間はどうか

特別休暇を取得できる事案が発生した場合に、取得できる期間をいつからいつまでとするか。

④のルールを明確にしていない場合、例えば「5年前の結婚休暇を今から取らせて欲しい」というような申出があったときに、判断に迷うことが考えられます。



自社が考える適切な範囲を決めて、就業規則に規定しておきましょう。

## 2 資格取得に対する休暇等の場合

仕事の中には、資格や免許をもって初めて業務に就くことができるものもあり、入社後に資格や免許を取得させるようなケースも見受けられます。この場合、資格試験の日や免許取得のための講習の日が業務の時間(就労日)と重なることがあります。業務を行う上で必要不可欠なものであり、業務命令で受験や受講をさせる場合には、原則として労働時間として扱うことが多いと思われませんが、本人の勉強不足等が原因で、再受験となるようなことも想定しておかなければなりません。1回で合格した人と何度も受験して合格した人の間で、不公平感が出ないようなルール作りが必要になります。

## 雇用保険の介護給付金支給率が変更されました！

介護休業給付金の支給額は、これまで休業開始時の賃金の40%とされていましたが、平成28年8月からは、67%に引き上げられました。対象となる休業は平成28年8月1日以降に開始したものです。

また、支給回数もこれまでは、同一の対象家族について、同一の要介護状態を介護するための休業について1回だけでしたが、この取扱いも緩和され、対象家族1人につき3回までの休業に対して支給されることとなりました。なお、支給回数の緩和は平成29年1月から施行されます。

最近の法改正事項やよくある質問についてまとめております。ぜひ参考にしてください。

(担当：石野)

# お客様紹介



～鹿児島島の風土に合った家づくりを提案します～

ユウダイホームの原点は、1947年創業の木材卸業社・(有)泊野。泊野はこれまで『木』にたずさわり、『木』を追求し、『木』一筋で発展してまいりました。当社は泊野で培ったノウハウを生かして、家の骨組である『木』を卸価格で仕入れ、低価格で高品質の木材を大量に使用して、頑丈な骨太住宅を造ります。

木材卸業社が出発点だからこそ『木』一本一本にこだわる。当社は南方の気候に合う、最適な『木』を使用した家づくりを提案しています。



モデルルーム

室内

- 業務内容**
- 新築注文住宅請負
  - 建売住宅企画販売
  - 不動産 売買・相談
  - 土地・建物買取・相談
  - 住宅リノベーション事業



【ところ】〒891-0115  
鹿児島市東開町3番地43  
TEL 099-260-6111  
お気軽にお問い合わせください。



## 移転OPEN!

平成28年8月に池之上町から現在の春日町へ移転オープンいたしました。

旬の新鮮野菜・果物・生花を、お財布に優しいお値段で種類豊富に取り揃えております。

日々の食卓がより美味しく、楽しくなりますよう、安心してたくさん食べられる食材を皆様に提供し、これからも地域に根付いたお店を目指して取り組んでまいります。

店舗も広く明るく一新しましたのでぜひ一度お越しください。

※病院・学校・保育園などへの卸売り販売も承っております。お気軽にお問合せください。



【ところ】〒892-0804  
鹿児島市春日町4-5  
TEL 099-247-3861  
営業時間 9:00~19:00 定休日 日・祝日



## Face

### ★星空の世界★

私は、普段から星空を見たり、たまには天体望遠鏡で観測をしたりもします。長い年月を経て地球に光が届く、その神秘さや壮大さを目の当たりにすると何とも言えない不思議な気持ちになり、リラックスすることができます。今回は、春から夏にかけて星のイベントに出かけたので、そちらをご紹介します。

春は『星と音楽の夕べ～中島みゆき特集と春の星空』（鹿児島市立科学館）に参加しました。プラネタリウムで星座の解説とともに、中島みゆきの曲が流れ星空を眺めました。  
星空と音楽が融合した特別な空間で、日常では味わうことのできない贅沢な時間を過ごすことができました。



**★星と音楽の夕べ★**  
鹿児島市立科学館で年4・5回、歌手が替わり開催されているようです。定員は抽選により280名まで、参加費無料です。詳細は、鹿児島市立科学館または『市民のひろば』でご確認下さい。

夏は『スターウォッチング夏』というイベントに家族で参加しました。夏の星空の解説後、天体望遠鏡で実際の月や星を観察するものでした。ペルセウス座流星群の観察に最適な日だったので楽しみにしていましたが、天候に恵まれず月を見るのがやっとでした。

**✧ペルセウス座流星群✧**  
8月10～15日頃を中心とする流星群。極大頃には1時間に30～60個の流星が出現し年間最大級の活動を見せる。流れる速度が速く、途中で急激に増光することや、明るい流星・火球が多く流星痕が残ることが多い。



ただ単に星空を見るのが好きな私ですが、星の名前や星座については詳しくないので、今後このようなイベントに参加し勉強したいなと思っています。皆さんもいかがですか・・・。

(萩原 敏和)

つれづれ草

『ダイエット』

芦名 淳二

健康診断と聞くとみなさん嫌な気がするのではないのでしょうか？今年6月に受診しましたが、一番ショックだったのは担当の方から「腹囲測ります。・・・去年より大きくなっていますね～どこまでいくのでしょうか？」と言われたこと。

そんなはずはないと否定したものの、確かに今年ズボンがきつい。ほかの人よりも定期的に運動していると思っていましたが、食事の量も増えてきています。妻が今まで働いていた職場を辞め、時間を持て余したのか料理に手が込んできました。よって食事がすすんでつい食べ過ぎてしまいました。

ジョギングをしていますが、たいがいやるのは食後か休みの日の午前中。やろうと思っていたら、妻から「今からおもしろい番組があるよ」とか「ケーキ買ってきたから」と甘い言葉。ついついまあ明日からすればいいかと走る回数も減ってきています。

これではいけないと思いダイエットを決意しました。まず以前買っていた本を引っ張り出してみました。

『2週間でお腹をへこます本』というタイトルに惹かれて買いましたが、ほとんど読まないまま引出に入れっぱなし。改めて読み込んで1日目から実施してみました。3日目になると徐々に難しくなり基本姿勢さえできない。1日20分ぐらいのものですが終わると汗びっしょり。これならもう少しいけるかなと期待して4日目までは終了。その日、お風呂に入る前に鏡でお腹を見て少しは減ったかなと思い、試しに7月まで入らなかったGパンをはいてみました。なんとなんとウエストのボタンを余裕でかけることができました。



気を良くしてジョギングも開始しました。さあこれからと思っていたら、お盆休みは実家でご馳走です。クーラーにあたり食後ごろ寝していたら体調を壊してしまい休業・・・。

そんなことを繰り返して夏も終わり、いよいよ食欲の秋、食べ物のおいしい季節の到来です。そんな欲求に負けず、でも無理はせず、体調を整えて健康的にダイエットしていきたいと思っています。

生命保険・損害保険のお見積・リスク診断お受けいたします。

お気軽にご相談下さい！

株式会社 スリー・エル鹿兒島支店 (株)吉田経営内  
TEL (099) 248-5710 FAX (099) 248-5715



瀬戸口 和行  
(平成28年5月入社)

新入社員紹介

医薬品卸・病院勤務を経て、  
医業経営コンサルタントとして  
まだまだ頑張ります。医業  
経営の健全・安定化に精一杯  
努めたいと思っていますので、  
よろしくお願ひします。

編集後記

リオデジャネイロオリンピック・パラリンピックが感動の中終了しました。メダルラッシュに沸いたこの大会、自分でもよくテレビを見て応援していたように思います。どうしてもメダルの色や勝ち負けにばかり目がいきってしまうのですが、たとえ決勝に残れなくとも、その一瞬の勝負のために重ねたであろう努力や、流したかもしれない涙は何にも代え難い貴重な経験であり、それがあからこそ見ている人にこんなにも感動を与えられるのではないかと、勝手に想像しています。やっぱりスポーツっていいですね！4年後はいよいよ東京です。一流選手の競技をぜひ生で観戦してみたいと思います。  
(油木田 京美)